
発言通告書 （本会審議となった案件に対する発言者及び発言要旨） 

 

令和６年第１回定例会 

 

議員名 発言対象案件・要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

議案第６号 

 

【件名】 

高石市手数料条例の一部を改正する条例制定について 

 

【要旨】 

戸籍電子証明書の詳細 

 

署名用電子証明書と利用者証明用電子証明書との違い 

 

取得するための手続きについて 

 

システム改修について 

 

副本データ管理システム利用について 

 

個人情報保護の対応について 

 

市民の自己情報コントロール権を確保する方向性について 

 

 

  



議員名 発言対象案件・要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

報告第１号 

 

【件名】 

令和６年度一般財団法人高石市保健医療センターの事業

計画及び予算の報告について 

 

【要旨】 

◆各事業会計から老人保健施設事業会計への繰入金計上

について 

◆各事業について 

・健康まちづくりアドバイザー業務 

・在宅介護支援センターにおける 24時間無料相談事業 

・産後ケア事業 

・超音波診断装置保守およびアロマトリートメント業務

委託 

・病児保育事業  

・性教育（命の教育）講師派遣 

 

 

  



議員名 発言対象案件・要旨等 

２番 

木戸 晃 

（市民の声） 

【発言対象案件】 

報告第１号 

 

【件名】 

令和６年度一般財団法人高石市保健医療センターの事業

計画及び予算の報告について 

 

【要旨】 

１：トータル予算での事業収入が前年比較減収という消

極的な予算になった理由をお聞かせください。 

 

２：特に老健施設に関しては、他事業部からの繰入金に

ての予算構成ということで単独では予算を組めない

理由を教えてください。 

 

３：老健施設の中の事業別の外国人職員の資格別（技能

研修生とか特定技能研修生別）配置状況を教えてく

ださい。 

 

４：診療センターへの高石市からの委託料について詳細

を問う。 

 

５：高石市におけるコロナ感染に関する総括を記載くだ

さい。（要望） 

 

・上記は発言の順番を表したものではございません。 

・発言時間は１人３０分以内（答弁を含む）。 

 

  



質問通告書 （一般質問） 

 

令和６年第１回定例会 

議員名 質問要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

災害対策について 

◆学校施設の避難所としての利用について 

◆福祉避難所の周知と法に則った開設 

◆災害用トイレ対策 

◆仮設住宅用地 

◆上下水道の復旧対応 

◆その他、災害対策全般について 

 

教育について 

◆いじめ防止対策推進委員会での議論を踏まえて 

◆教育ビジョンについて 

◆読書環境の充実とデジタルデトックス 

 

まちづくりについて 

◆高師浜線活性化（バリアフリー化を含めて） 

◆市民の意見の反映方法 

 

事務事業評価について 

◆決算審査を予算策定に活かす方法としての評価の必要性 

◆市民への公表 

 

＊その他、会期中に惹起した問題点について 

 

  



議員名 質問要旨等 

２番 

木戸 晃 

（市民の声） 

石油コンビナート等防災計画第３期対策計画について 

①12月議会での質疑で標記の進捗状況を高石市民に知らせ

てくださるということでしたが、いつどんな紙媒体で実

行してくださいますか？ 

②令和５年９月発表段階の重点項目「小規模タンクの漂流

対策」は未対策 84 基だがいつ実質 19 基になったのかと

その際のトータル最大油量はいくらか？ 

③重点項目「有害な化学物質漏洩対策」の中身と実績を明

確にしてください。 

 

「津波火災」について 

①高石市地域防災計画の災害項目に「津波火災」を設定し

てください。 

②「津波火災」での避難先である津波避難ビル指定基準を

見直してください。 

③津波火災を高い堤防で防げないのか？（複数市民からの

強い要望） 

 

木戸あきらの「防災市民講座」での参加市民からの要望 

以下の市民からの要望に関して、行政で検討していただけ

るか否かを質問します。 

⑴防災井戸の普及とそのため支援を願う。 

⑵子育て世代に対する防災教室を開催してほしい。 

⑶西から東への避難路の確保のため東西道路周辺の耐震化

を急げ！ 

⑷地区によって避難の仕方も異なるのに総合避難訓練でい

いのか？ 

⑸川崎市が作ったような臨海部防災対策計画を堺市と高石

市合同で作ってほしい。 

⑹自主防災会への補助金をつけてほしい。 

⑺臨海工業地帯のことはわかりませんから安全な避難の方

法を知らすべきです。 

 

備考 

原則、上記の各要旨を質問するので、答弁はイエス、ノー

を明確に、説明はたくさん言わすに簡潔にお答えください。 

  



 

議員名 質問要旨等 

４番 

明石 宏隆 

（日本共産党） 

補聴器購入助成について 

・府内および近隣市の補助金施策の状況 

・補聴器購入助成に対する考え方および検討状況 

 

福祉バスについて 

・アンケート結果について 

・福祉バスの今後の計画について 

・オンデマンド交通の検討状況について 

 

学校トイレの洋式化の拡充について 

・今後の考え方等 

・緊急防災減災事業債の活用について 

（令和 7年度まで） 

 

  



議員名 質問要旨等 

５番 

加藤 滋明 

（市民クラブ） 

公園等の整備・維持管理と子ども等の居場所づくりの推 

進について 

〇 公園施設の長寿命化計画について 

〇 技術職員の計画的な採用と人材育成について 

〇 公園整備マスタープランの策定について 

〇 子ども等の居場所づくりに向けた学校の校庭開放に

ついて 

 

誰一人取り残さないデジタル・ディバイド解消に向けた 

対策について 

〇 市民に対するＤＸの推進について 

〇 市民のスマートフォン活用に向けた環境づくりにつ

いて 

 

市民へのまちづくり出前トーク(仮称)の実施について 

〇 市民と市政をつなぐ広聴施策の充実について 

〇 まちづくり出前トーク(仮称)の実施について 

 

備考 

会期中、市民からの要望等があれば質問させていただき

ます。 

 

  



議員名 質問要旨等 

６番 

寺島 誠 

（市民クラブ） 

環境関係 

・喫煙マナー及びポイ捨ての状況 

・市内喫煙所の状況 

・雨水対策ついて 

 

交通関係 

・福祉バスについて 

・オンデマンド交通等の進捗 

 

公共施設関係 

・庁舎への子ども用トイレの設置 

 

教育関係 

・部活動の地域移行について 

 

備考 

市政全般について緊急を要する場合等は質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

７番 

阪口 茂 

（公明党） 

子育て 

・発達障がいの早期発見、早期療育 

５歳児健診について 

・おたふくかぜワクチンの予防接種について 

・保育所 手続きオン ライン化について 

 

健康増進 

・心のサポーターの養成について 

 

教育 

・学校での金融リテラシー教育について 

・市民の方への金融リテラシー教育について 

 

備考 

市民からの要望等について質問。 

  



 

 

  

議員名 質問要旨等 

９番 

印丸 裕久 

（大阪維新・無所属の会） 

市営墓地について 

・合葬墓について 

 

防災について 

・市役所の業務継続計画について 

・民間企業・団体との連携について 

 

JR 阪和線の踏切について 

・災害時等の踏切の開閉について 

 

備考 

提出後に出た市民からの質問・要望があれば質問させて頂

きます。 



議員名 質問要旨等 

１０番 

二瓶 貴博 

（大阪維新・無所属の会） 

高石駅、羽衣駅西側及び周辺道路、高架下の整備について 

・件名の検討内容及び進捗状況と今後の流れ、構想及び完

成時期について 

◯旧図書館・旧市民会館の活用について。 

・現在の進捗状況 

◯高砂公園の機能移転先の蓮池公園の仕様について。 

 

市内道路の交通状況の問題点 

・アプラ南東角の横断歩道について。 

・高石大園線の信号右折車両の影響による渋滞について。 

 

◯令和 7 年度二十歳のつどい式典について。 

◯市ホームページの再編について。 

◯新事業、地域応援の補助事業について。 

◯あおぞら児童会のおやつについて。 

◯基金の運用について。 

 

備考 

会期中の市民からの要望等に対応するため明記している

以外の質問をすることがありますが、その際、議長に申し

出、許可が得られれば担当課に事前に報告します。 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

１１番 

松本 善弘 

（大阪維新・無所属の会） 

高石駅前広場の芝生について 

・芝生のレイアウトについて 

・イベント時にて、利用の仕方について（芝の上での使

用の仕方、配車のルート、イベント後の片付け、清掃

等について） 

・駅前広場条例を制定について 

・南海電鉄のスペースの利用について 

 

児童のスマホ、ネット依存について 

・ネット依存の定義 

・児童生徒のスマホの所持率、SNS 利用率・利用時間に

ついて 

・教育委員会や学校側からの対策について 

 

学校給食における米の取り組みについて 

・泉大津市に見学を行った際での提案 

・農業連携先の自治体と安定的に食糧を確保 

・学校給食に連携先の自治体で生産された米を学校給食

に使用 

・近郊での農家育成にもつなげる 

 

公民連携について 

・公民連携の取り組みについて行政の考えを伺う 

・ボランティアポイントとして、見守り隊、地域清掃、

健幸ポイント、ゴミ処理券などの使用。 

 

老朽化する公共施設の維持管理について 

・公共施設の今後の改修等の優先順位の基準について 

・現在の計画や考え方を伺う 

 

地域コミュニティの担い手の発掘について 

・今後の取り組み内容の確認 

 

備考 

提出後に、市民からの案件があれば、質問させて頂きま

す。 

  



 

議員名 質問要旨等 

１３番 

森 博英 

（市民クラブ） 

第 2 回校区再編検討委員会について 

・第 2 回校区再編検討委員会の内容について伺いたい 

 

学力調査の CBT 化について 

・コンピューターペイスドテストについて 

 

めぐみの活用状況について 

・北朝鮮の拉致被害啓発ビデオめぐみの活用状況を詳し

く教えてほしい 

 

心の教育・道徳教育について 

 

備考 

その他議会開催中に市民から質問があれば、議長に報告

し、質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１４番 

奥田 悦雄 

（市民クラブ） 

市内小、中学校におけるインフルエンザとコロナウィル

スの感染状況 

・学級閉鎖、学年閉鎖の状況 閉鎖期間の補習等 

 

瑞松園・松の実園の跡地について 

・売却予定・時期 

 

会計年度任用職員について 

・採用、継続、解除等の基準について 

 

備考 

提出後に市民からの要望等があれば、議長に申し出をし、

質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１５番 

久保田 和典 

（公明党） 

認知症を発症しても安心して暮らせる社会づくりについて 

・認知症に対する正しい理解を深める広報活動の展開につ

いて 

・認知症の人への理解を深める体験型教育について 

・認知症のスクリーニングの推進について 

 

防災対策について 

・能登地震の避難生活について 

・ＡＥＤの設置状況について 

 

その他 

・介護タクシーの利用状況について 

・献血教育について 

 

備考 

その他、市民からの要望等について質問します。 

 

・上記は質問の順番を表したものではございません。 

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。 


